

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 19

AÑO IV.

Palma Juéves 16 de Agosto de 1894

NUM. 1177



D.^a Catalina Salas y Sancho

Ha fallecido

(Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo, hermanos, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma, se celebrará el viérnes próximo á las diez de su mañana en la parroquial iglesia de San Jaime.

No se invita particularmente.

Seccion Insular

A las cuatro de esta madrugada ha entrado el vapor *Ciudad de Mahon*, con 38 pasajeros, 2 bueyes y el correo de Mahón.

A las ocho ha levado anclas el *Unión*, para Ibiza y Valencia, con la correspondencia para ambos puntos, pasajeros y carga.

La banda del Regimiento Regional, amenizó anoche la velada en el paseo del Borne.

Acudió numerosa y distinguida concurrencia.

En el vapor *Unión* se ha embarcado esta mañana para Valencia el comandante de infantería paisano y amigo nuestro D. Juan Aliaga Ramis.

Deseámosle un feliz viaje.

En el camino de Puigpuñent cerca del predio *Son Cotoneret*, ocurrió en la mañana de ayer una sensible desgracia.

Parece que bajaban del citado pueblo, tres carros cargados de sillares, y como de costumbre, sus conductores dormidos, quedando á merced del instinto de las caballerías; de pronto se oyeron lastimeros gemidos dados por el conductor del carro que iba detrás cuyo vehículo había caído por uno de los despeñaderos y cogido debajo al joven Juan Dlabrés Bordoy, natural de Establiments y vecino del *Coll d'en Rebassa*.

Auxiliado inmediatamente por sus compañeros, resultó con dos fracturas en el brazo derecho y toda la cara magullada.

Conducido á la Casa de socorro del Ayuntamiento le curó de primera intención el médico Sr. Gayá, siendo después trasladado al Santo Hospital en estado bastante grave.

Por Real orden, se ha prohibido la matanza de cerdos en Barcelona durante el verano.

Las fiestas callejeras celebradas ayer en los barrios de San Roque y *dels Hostalets*, estuvieron bastante animadas hasta las doce que cayeron algunas gotas de agua dispersando á los asistentes.

Han sido conducidos á Capuchinos durante la última noche varios individuos que promovían escándalo en la vía pública.

El alcohol parece fué el principal causante del alboroto.

Precedido de una fuerte tronada, cayeron anoche algunas gotas de agua, que ni siquiera evitaron el trabajo al empresario del riego.

En el interior de la isla, según se nos ha dicho esta mañana, cayeron algunos chubascos de poca importancia.

El calor que hoy se deja sentir es sofocante.

Para la fase de luna llena que tendrá lugar esta tarde á la una y seis minutos, el Zaragozano Sr. Yagüe, dice que el tiempo refrescará bastante á consecuencia de las lluvias. Dios le oiga.

En los pueblos de Alaró, Porreras y Puigpuñent se celebra hoy fiesta cívico-religiosa, dedicada á San Roque.

Deemos que nuestro querido amigo D. Joaquín Fiol y Pujol que desempeñaba una comisión diplomática en Roma y á quien tuvo postro por espacio de muchas semanas una penosa enfermedad, ya casi restablecido por completo ha sido destinado á Burdeos, hallándose en visperas de desempeñar un elevado cargo en la carrera consular en punto no lejano á estas islas.

Significamos á nuestro buen amigo el íntimo placer con que hemos sabido el satisfactorio estado de su salud y el honroso cargo que está en vías de serle confiado.

Noticias del ejército:

Se ha concedido el ingreso en el cuerpo auxiliar de oficinas militares á los sargentos del Regimiento Regional de las Baleares número 1, Federico Gutiérrez Chaume, Manuel Castaño Blull y Luis Gomila Siquier.

Analisis

Para estudiar á fondo sus bondades fabones analizo y descompongo, y reune mejores propiedades el jabón de los PRINCIPES DEL CONGO Jaboneria Victor Vaissier.—Plaza de la Opera, 4.—Paris.

NOTICIAS

De Mahon

En la última travesía de Alcudia á Barcelona, el vapor correo «Menorquín» empleó solo unas nueve horas, á pesar de serle el viento contrario, pues no habiendo podido abandonar el primero de dichos puntos hasta cerca de las siete de la tarde para poder embarcar la correspondencia que sale de Palma á las 2'15, fondeó en Barcelona á las cuatro de la madrugada.

Como el propio buque tarda solo unas cinco horas y media en hacer la travesía de este puerto á Alcudia, resulta que los pasajeros que se embarcaban en él en Mahon para Barcelona, permanecen solo en alta mar de catorce á quince horas.

—Se han incorporado al Regimiento Regional n.º 2 los segundos Tenientes D. Miguel Antich, D. Luis Bauzá y don Miguel Leon llegados á esta plaza en el vapor del Mártes.

—«La Gaceta» ha declarado limpias las procedencias del Brasil.

—Al anochecer del sábado último regresaba de Villa-Carlos por el muelle con intención de subir por la calle de la Alameda, un caruaje; más al llegar al abrevadero que existe en la Alameda, el caballo se espantó á causa del reflejo de la luz en los charcos de agua que se forman cuando se proveen de la misma los carros que la sirven á domicilio, retrocediendo la caballería, fué á caer al mar juntamente con el vehículo y conductor.

Gracias al oportuno auxilio de algunos hombres que se hallaban en aquellas inmediaciones, pudo salvarse el conductor, no logrando hacerlo con el caballo que se ahogó, extrayéndose después el caruaje.

—En el vapor correo ha llegado hoy á esta ciudad un Sr. Capitán de Carabineros, con objeto de pasar revista á la fuerza del Instituto que presta servicio en esta isla.

También á venido en el mismo buque un alumno-cadete de Cazadores, hijo del Sr. Comandante de Marina.

DESDE MADRID

41 de agosto.

La *Correspondencia* publica en su edición de la mañana un telegrama de un redactor corresponsal en San Sebastián que ha logrado el privilegio de ser comentado en todos los puntos donde se han reunido personas dedicadas á la política ó al periodismo.

El telegrama ha podido hacerse en Madrid; no había necesidad de que el general Pasquín, ministro de jornada, y único por lo tanto que ha podido facilitar la noticia política que en el despacho en cuestión se dá, se expusiera al enojo de los elementos ministeriales que á todo trance desean que el actual gabinete permanezca constituido como hasta aquí.

Sin embargo, la noticia del corresponsal aludido, es exactísima en su fondo; podrá no acertar en lo de las fechas que fija; pero en lo esencial no puede maravillarnos, pues en el mes de julio último, creo que á mediados decíamos en estas cartas lo mismo, si bien con algunos más detalles, al desmentir los rumores que circularon de crisis.

Decíamos entonces, y bueno será recordarlo ahora; el señor Sagasta tirará con este ministerio hasta momentos antes de empezar la segunda legislatura de las actuales Cortes, en esa época le modificará sin perjuicio de la ponderación de fuerzas, hoy algo desequilibradas, y en el casi seguro gabinete, cuya candidatura adelantamos, no en raban ni los señores Gamszo, ni Montero Rios; para éstos, decíamos, se reservan las

presidencias del Congreso y del Senado respectivamente.

En la combinación, recordará nuestros lectores que entraron todos los elementos de la mayoría del Parlamento, excepción de los que representa el señor Marqués de la Vega de Armijo, única víctima sacrificada en aras de la unión de los liberales.

Ahora bien, no es de creer que la crisis se haga tan pronto como el corresponsal citado cree, depende de la fecha en que el señor Sagasta piense en reunir nuevamente la Cámara ó bien de circunstancias que ahora no pueden preverse.

Que el gabinete que entonces se constituya hará los presupuestos para 1895-96 está fuera de toda duda; pero el partido conservador sea el encargado de administrarlo, eso es ya cuestión distinta y que aventurará mucho quien lo afirme ó lo niegue en redondo.

Lo que sí podría asegurarse, desde ahora, es que no parece tan fácil que el señor Sagasta prescinda del Sr. Moret en el futuro gabinete; los servicios de este son tan indispensables al señor Sagasta, mucho más en un ministerio de personalidades de gran relieve donde los elementos conciliadores son de suma necesidad.

De la guerra chino japonesa continuamos recibiendo noticias pesimistas para los hijos del celeste imperio.

No debemos olvidar, que casi todos los despachos que llegan á Europa son de origen japonés; esta es razón suficiente para que cuando menos pongamos en duda las grandes victorias del Mikado.

Sucede con esta guerra algo parecido á lo que está pasando con el cólera de Marsella.

El *mairé* de esta ciudad negándolo y los doctores Mendoza y Varanés insistiendo en que los casos sospechosos son del legítimo del Ganges.

Háyalo ó no, lo único cierto es que se ha nombrado numeroso personal sanitario, é inspectores médicos con sueldos y dietas respetables.

Por lo que respecta á la guerra entre chinos y japoneses, solo sabemos de cierto que el reino de Corea es el que va pagando hasta ahora los vidrios rotos.

La noticia que desde Londres telegrafían á *El Imparcial* de hoy suponiendo que Rusia se decide á declararse protectora de Corea no se confirma. Telegramas de San Petersburgo afirman que por parte del imperio moscovita no se romperá la neutralidad que en tal asunto ha ordenado el gobierno de Inglaterra.

Servicio telegráfico particular

Madrid 15, 1'50 m.

Las últimas noticias oficiales respecto á la marcha que sigue el cólera en Marsella, acusan un promedio de siete á ocho defuncion diarias.

La policía suiza continua la implacable cacería contra los anarquistas, habiendo expulsado del territorio á más de sesenta individuos.

Madrid 15, 1'45 m.

Continúa grave de la enfermedad del corazón que padece el hijo del Sr. Sagasta.

Los médicos creen probable poderle salvar.

Probablemente hoy será guillotinado en Lyon el anarquista Caserio. Se han tomado grandes precauciones.

En Italia se ha descubierta una conspiración contra el presidente del Consejo de Ministros, habiendo sido presos todos los conjurados.

Reina tranquilidad en Marruecos.

Lo de Zaragoza, en su opinión, ha evidenciando algo grave que debe preocupar a todos, y es que se va olvidando el principio de autoridad, y al efecto recordó hechos ocurridos durante la dominación de los partidos conservadores y liberal en los últimos tiempos.

«Sin remontarse á épocas lejanas—dijo—ahí están bien recientes el motín de verduleras en Madrid, en que se transigió por coincidir con la llegada de la Corte; la huelga de los telegrafistas, en que también se transigió por estarse esperando en aquellos días las notas diplomáticas referentes á los tratados de comercio; los sucesos de Coruña, que motivaron la separación de un comandante militar, que luego resultó que había cumplido con su deber. No quiero acordarme de lo de San Sebastián el año pasado, ni de los motines posteriores... Este olvido del principio de autoridad puede llevar las cosas muy lejos.»

LAS TROPAS DE AFRICA

Prosiguen los trabajos para la organización de las tropas de Africa.

Se han fijado ya fechas: del día 20 al día 22 del actual deberán encontrarse en Málaga y Cádiz, respectivamente, los contingentes de los cuerpos que van á farmar el cuarto regimiento de una nueva creación y á completar la fuerza á los regimientos números 2 y 3.

Se ha dispuesto que el transporte de las familias de los jefes, oficiales y sargentos sea por cuenta del Estado.

El día 25 deberá encontrarse en Melilla, ya organizado, el nuevo regimiento, y se ha teleografiado ya al comandante general de la plaza, que tenga prevenidos los locales en que ha de estar alojado.

Caso de que no los hubiera disponibles, es probable que se dé regreso á alguno de los cuerpos expedicionarios para que la nueva fuerza ocupe el local que estos dejan.

Se ha dado orden telegráfica al coronel don Felix Pareja para que venga á recibir instrucciones.

Mañana aparecerá en la Gaceta el decreto creando el 4.º regimiento de Africa.

NOTAS TAURINAS

El domingo último se celebró en Montilla una corrida de toros quedando inutilizados dos lidiadores.

Es muy probable, pues se hacen grandes gestiones, de que toree en la plaza de Toledo el diestro Guerrita.

A D. José Vallés Pelaez se le ha concedido autorización para que pueda construir una plaza de toros en Velez, Málaga.

El arquitecto D. Tomás Brioso es el encargado de la dirección de las obras.

El redondel tendrá 34 metros de diámetro.

Dícese que se inaugurará en la próxima feria de San Miguel.

En la corrida de toros que se ha de celebrar el 21 del actual en Antequera, están contratados Lagartijillo, Bombita y Gavira. Este último tomará la alternativa.

Las reses serán del Saltillo.

Enrique Santos Tortero, y Antonio Escobar el Roto son los diestros que han de torear en la primera corrida que se dé en La Granja.

En Logroño, para las primeras fiestas de San Mateo se celebrarán dos corridas de toros con ganado de Veragua la una, y la otra de Saltillo.

Los lidiadores serán Mazzantini, Guerrita y Fabrilo.

A la mayor brevedad posible toreará en Madrid el diestro sevillano Francisco Carrillo.

El Gordito hace poco fué herido en la plaza de Cartajena.

Según noticias hállase completamente restablecido.

Está ya contratado para torear en dicha plaza como igualmente en Abarán. Oasi es seguro que el 19 del corriente toreará también en la plaza de Madrid.

Extranjero

Plato del día

Telegrafian de Shanghai que la escuadra japonesa que atacó los fuertes de la estación naval china de Wei-hay Wei estaba formada por 26 embarcaciones entre buques de combate y transportes con tropas de desembarco.

Parece que tanto este ataque como el llevado á cabo contra Port Arthur, no fueron más que un ardid de guerra de los japoneses para conocer bien las posiciones de los fuertes y baterías chinas en aquellos puntos.

Telegrafian de Tientsin que Li Hung Chang ha sido privado de su túnica amarilla, emblema del mando supremo, si que también del uso de su pluma de pavo real, con lo cual se rebaja un rango en tres grados. Conserva, sin embargo, aquel personaje, su cargo de virrey con el mando de las fuerzas de mar y tierra destinadas á la guerra contra el Japón.

Telegrafian de Berlín al Standart de Londres que el crucero blindado «Irene» que durante tanto tiempo fué mandado por el príncipe Enrique de Prusia, es el buque elegido para ir á reforzar la escuadra que tiene Alemania en los mares del Asia oriental.

El «Tariff Bill»

Dice un cablegrama de Nueva York que la situación creada en el país por los cambios y retardos en la aprobación del «Tariff Bill» no puede ser más completa. Hasta los más ardientes partidarios del libre cambio piden y esperan, con objeto de acabar de una vez con tan pesado asunto, que el Congreso lo arregle aplazándolo indefinidamente y manteniendo vigente en el interín la Ley Mac-Kinley, pues un arreglo, sea el que fuere, significaría la reanudación del movimiento financiero y la actividad comercial y manufacturera.

Heroes y Ministro

Un telegrama de Stocolmo da cuenta de un acto heroico llevado ayer á cabo en aquella capital por Mr. Hagerup ministro noruego de Justicia que se halla en la misma consultando con el ministro sueco sobre varios asuntos de público interés.

Paseaba el ministro en compañía de otro caballero por la plaza de Carlos II, cuando observó que una joven, con marcado intento de suicidarse, se arrojaba al Norr. Mr. Hagerup no vaciló ni un instante, y sin quitarse ninguna de las prendas que vestía se arrojó al río, logrando después de heroica lucha volver al muelle con la joven, desmayada, pero sana y salva.

El numeroso público que desde las orillas presenciaba la terrible escena, tributó al salvador una grandiosa ovación.

Aprendan los ministros españoles, é imitando á Mr. Hagerup hagan lo mismo con esta pobre España que hace tiempo se está ahogando.—(N. de la R.)

Noticias de marruecos

Un telegrama de Tanger confirma plenamente la noticia de haberse sublevado algunas kabillas y añade que fueron muertos algunos jefes, escapando otros.

Ha habido no pocos destrozos y atropellos al querer los moros elegir sus kaid.

Parece que la conducta tiránica de los funcionarios nombrados por el gobierno marroquí, ha sido la única causa de la revolución.

Los nuevos jefes prometen ahora mantener el orden, empezando con castigar con mano fuerte á los bandidos, que son la plaga peor que aflije al país, y obrar con arreglo al más estricto espíritu de justicia y equidad.

Un monarca generoso

Telegrafian de San Petersburgo que deseando el Tzar conmemorar de una manera benéfica el casamiento de su hija la Gran Duquesa Xenia, ha fundado un colegio que llevará el nombre de

«Instituto Xenia», destinará á dar instrucción y asilo á las hijas de súbditos rusos que por su alcurnia ó por sus cargos pertenezcan á las clases más elevadas del Imperio, y no tengan medios suficientes para dar á aquéllas una esmerada y completa educación.

Para tan benéfico propósito ha cedido el monarca moscovita el grandioso palacio que fué residencia del difunto Gran Duque Nicolás.

Bismarck y su señora

Dice un telegrama de Varzin que el príncipe de Bismarck se halla disfrutando en aquella ciudad de excelente salud, habiendo mejorado tanto la de la princesa, su esposa, que el profesor Schweninger, que la cuidaba, ha regresado ya á Berlin.

La Ciudad Eterna en liquidación

Telegrafian de Roma que del estado de cuentas correspondiente al ejercicio económico anterior, presentado por aquel ayuntamiento, resulta un déficit de dos millones de pesetas.

Hay, pues, crisis municipal en puerta, añadiéndose que la ciudad de los Tarquinos no tiene más remedio que declararse en liquidación, caminito de la bancarrota.

Vamos, los romanos necesitarían ó un Porcar, ó un Collazo; pero que á estos hijos de la patria no les faltara el concurso de los mismos ediles con que desde tres ó cuatro años obsequia la Providencia á Barcelona... y... Roma se salva, municipalmente hablando.—(N. de la R.)

Italia y Turquía

Dice otro telegrama de Roma que no es exacta la noticia publicada en algunos periódicos referente á que la Puerta otomana ha dirigido por la vía diplomática al gobierno de Italia una segunda nota protestando de la ocupación de Kassala por las tropas italianas.

Los bandidos de Cerdeña

Telegrafian de Cagliari que ayer llegó á aquella ciudad un caballero frances llamado Pral, á quien los bandidos sardos tuvieron secuestrado hasta que por su libertad pagó un crecido rescate.

El francés, riéndose y con el chic característico de los hijos de su país, cuenta la aventura y dice: «En cuanto me cogieron los bandoleros metieronme en una cueva cuya boca tapanon con una gruesísima piedra, arreglándolo todo de tal modo que no se apercibieran de ella los soldados que iban en persecución de la cuadrilla, á pesar de haber pasado veinte veces por delante y casi tocándola. Sujetáronme con gruesas cadenas manteniendome á pan y agua, propinándome de cuando algún trompazo con las culatas de sus carabinas y amenazándome sin cesar con darme la muerte.»

«Me cansé, dice Mr. Pral, de aquella graciosa situación, y temiendo no se les antojara hacerme una mala partida, consenti por fin en pagar la fuerte suma que por mi libertad me exigían.»

NOTICIAS

De Mahon

Continúa la campaña contra el juego.

El sábado por la noche los Agentes de Vigilancia intentaron una visita á cierto bodegón de la calle del Castillo y hallando cerrada la puerta llamaron una, dos y tres veces sin que nadie contestara. Al fin se enteró de lo que ocurría el dueño de la casa, y muy cortesmente franqueó la entrada á los delegados de la Autoridad, quienes no encontraron rastro alguno del vicio que perseguían. Nada, nada!

Pero... siempre lo hay. De pronto oyéronse gritos de alarma hacia la calle de San Manuel. Erase que los vecinos habían advertido la presencia de varios hombres, unos saltando las tapias de los huertos, otros yendo de azotea en azotea como si huyeran de algún peligro.

Los Agentes detuvieron á los supuestos fugitivos y pusieron el hecho en conocimiento del Juzgado de Instrucción.

—Han sido multados varios mozaibetes que el sábado por la noche se bañaban en sitio y hora prohibidas por el bando que publicó la Alcaldía.

—El vapor «Puerto Mahón» abando-

nó estas aguas para Barcelona y Málaga, á fin de hacerse cargo del servicio de correos entre este último punto y Melilla.

Retrasó cerca de una hora su salida á causa de haberse enredado un calabrote que le sirve para virar,

—Hoy han sido puestos á la venta pública los primeros conejos de caza, pagándose 1 pta. y hasta 1'25 pta. por cabeza

¡¡A San Sebastián!!

Sesión del 15 de agosto de 1894

El Sr. Santandreu.

Los dignos representantes de Mallorca no han abandonado esta cuestión. (Alude al proyecto de Ley de derribo de las murallas.) Es necesario tiempo para conseguirlo.

El Sr. Binimelis.

Sin necesidad de Diputados, Zaragoza consiguió en 24 horas sus justas pretensiones.

Los paños calientes, las dilaciones, las promesas vagas, las debilidades de carácter y la falta de constancia conduce fatalmente al abandono de todas las cuestiones que se abordan, aun de aquellas que como el derribo de las murallas y la desaparición del cortejo de zonas exteriores ó interiores están relacionadas con la higiene, con la propiedad, con la industria, oponiéndose una valla á todas las manifestaciones de la vida y del progreso material de Palma.

Elevar una instancia para que sirva de chacota al personal de Secretaría del ministerio de la Guerra, que verá en nosotros ineptos isidros, es tanto como no querer, no desear, no anhelar el derribo de las murallas, rodeadas de esa atmósfera de ridícula defensa, con que unos pocos ilusos quieren defenderlas.

No más instancias, hay que escribir con grandes caracteres plagiando á tal ó cual doctor que intenta pregonar las excelencias del específico de su invención.

Una comisión mixta formada por individuos del Ayuntamiento, de la comisión encargada de gestionar el derribo y con representación de las distintas clases sin prescindir de la clase obrera, debe marchar á San Sebastián, para exponer á la Reina personalmente la necesidad de una mejora que ha de disminuir la aterradora cifra demográfica, mejorar las condiciones del clima, disminuir el precio de las habitaciones en beneficio del proletario, abrir anchas vías, canalizar las aguas, beneficiar á las industrias grandes sumas estérilmente gastadas en acarreo, permitir la creación de nuevas industrias y en una palabra abrir grandes horizontes al trabajo y á la producción.

El día que las instituciones y los poderes públicos se hagan cargo de la razón sobre que se sienta causa tan justa, desaparecerán como por encanto las zonas y caerán las murallas deshechas, como desaparece y cae todo lo que no tiene razón de ser.

Sección Insular

CALORES

Para consuelo de nuestros lectores, ahora que nos achicharramos, á continuación damos cuenta de los veranos que se han hecho célebres por el intenso calor que en ellos se dejó sentir:

En 1152 se podían cocer huevos en la arena.

En 1227 murieron asfixiadas gran número de personas y animales.

En 1302 quedaron casi en seco el Rhin y el Danubio.

En 1394 quemáronse las cosechas en toda Europa.

En 1538 se secaron por completo el Sena y el Loira.

En 1555 una terrible sequía asoló á Europa entera.

En 1614 en Francia y Suiza se secaron hasta los pozos.

En 1646, 1669 y 1701 sucedió lo mismo.

En 1719, desde Marzo á Octubre, no llovió ni una gota, llegando la temperatura á 38 grados Reaumur. En algunas partes los árboles florecieron dos veces.

En 1724, 1746, 1756 y 1811 fué espantoso el calor.

Se encuentra enfermo de gravedad en San Feliu de Llobregat, el señor marqués de Aguilar y Monistrol, diputado á cortes y rico propietario.

El veterinario Sr. Bosch ha hecho retirar de la venta en la plaza de Abastos una buena partida de uva verde, que fué á parar al sumidero.

Apesar de haber contestado el Fiscal de la Audiencia de Madrid á la consulta que le hizo el Sr. Duque de Tamames de no estar comprendidos entre los prohibidos el juego de burro, el Gobernador ha prohibido se juegue después de las doce de la noche el expresado juego.

Nos consta que por la Alcaldía se han dado las ordenes oportunas para que en breve quede terminado el local que ha de ocupar el Archivo Municipal. Una vez instalado se procederá su ordenacion para que por quien quiera pueda durante los horas del día que se señalen ser consultado.

El próximo martes día 21 de los corrientes llegará á esta el Capitan General de Cataluña Sr. Weyler. Permanecerá en esta durante breves días.

La Gaceta últimamente recibida publica entre otras disposiciones las siguientes:

Real Decreto aprobando el reglamento orgánico, que inserta adjunto de la Dirección General de lo Contencioso y Cuerpo de Abogados del Estado.

Real Orden aprobando los planos de estudios, reparaciones y construcción de carreteras que figuran en los artículos que publica adjuntos.

Otra aprobando los planos de obras nuevas y estudios de puertos faros, que figuran en los correspondientes estados.

Convocatoria para proveer una plaza de profesor clinico de la Universidad de Zaragoza.

Sumario del núm. 7 de *Los Libros* correspondiente al mes de Febrero último:

- I. Obras poéticas del Padre Juan Arolas, Escolapio VIII, por ...
- II. Bibliografía: El Mundo Ilustrado, XI.—Tradiciones Peruanas, tomo I.—Tratado de la fabricación de Aguardientes y alcoholes.
- III. Noticias.
- IV. Advertencias.

En la Catedral se celebró el miércoles la fiesta del gran misterio de la Asunción de la Virgen, al cual está dedicada dicha iglesia. Dijose misa solemne en la que cantó el coro acompañado del órgano y predicó el Sr. Canónigo magistral. El Sr. Obispo estuvo en el presbiterio entre dos señores capitulares, en traje de coro.

Asistieron al acto muchos fieles, y fué muy visitada la imagen de María Santísima sobre el lecho, la cual por la tarde fué conducida en procesión por las calles de costumbre.

Trátase de colocar en su primitivo puesto el altar mayor de la Cate-

dral y de efectuar otras reformas en el interior de aquella iglesia, con lo cual está relacionado el viaje del arquitecto D. Ricardo Velazquez á esta isla.

Se está recomponiendo el empedrado de la calle de Verí á la entrada de la plazuela del Rosario.

Custodiados por una pareja de la Guardia civil, se embarcaron ayer siete presos que van á extinguir sus condenas en varios presidios de la península.

Precio general medio que han tenido en esta provincia los principales artículos de consumo durante el mes de julio último:

- Trigo, 27'47 pesetas quintal métrico.
- Cebada, 17'74 id. id.
- Centeno, 29'50 id. id.
- Maiz, 22'41 id. id.
- Garbanzos, 0'50 id. Kg.
- Arroz, 0'50 id. id.
- Aceite, 1'25 id. litro.
- Vino, 0'27 id. id.
- Aguardiente, 0'81 id. id.
- Carnero, 1'52 id. kilogramo.
- Vaca, 1'70 id. id.
- Tocino, 1'63 id. id.
- Paja de trigo, 0'07 id. id.
- Id. de cebada, 0,07,

Durante la segunda decena de Julio último se registraron en el juzgado municipal de la Donja 16 nacimientos y 13 defunciones.

En relación que publica la Gaceta de 7 del corriente, de licenciados del ejército de Cuba á quienes se han liquidado abonarés; figuran los siguientes nombres y cantidades:

- José Vidal Nadal . . . 53'34
- Ramon Bosch Garcia. . . 58'43
- Jaime Compañy Cañellas. . 60'43
- Rafael Coll Morey . . . 38'23
- Joaquin Oliver Calvo. . . 34'43

Según hemos oido, en breve se pedirá autorización para presentar á las Cortes un proyecto de Ley organizando militarmente el Cuerpo de Telégrafos.

El Cuerpo de Telégrafos militares se dividirá en Telegrafistas de Plaza y de campaña.

Los telegrafistas de campaña formarán varias unidades orgánicas con material moderno.

Al personal del cuerpo de telégrafos se le reconocerán los servicios y la categoría que por el sueldo les corresponda.

Hemos oido que los empresarios de la corrida del día 26 del corriente han telegrafiado á los diestros *Bombita* y *Faicó* para hacerles proposiciones en el caso de que Fernando Gomez (a) *Gallo* insista en su actitud poco correcta.

Hemos oido también que el *Gallo* el día 26 lidiará en la nueva plaza de toros de Figueras.

Habrá sido la causa de que el *Gallo* no toree el 26 en Palma, las mejores proposiciones que le hayan hecho los empresarios de Figueras?

Es un decir.....

El vapor *Union* llegó ayer á Ibiza á las tres de la tarde, sin novedad, saliendo de dicho puerto á las siete para Valencia.

Hemos recibido un ejemplar de la comedia en dos actos titulada *Don Quintín de Cascarilla ó estravagancias de Amor*, original de don Juan Fábregues Sintés de Mahón. Agradecemos la atención.

El día quince del corriente desapareció de su casa, sita en la villa de Inca, un muchacho de unos catorce años de edad llamado Juan Coll Llabrés sin que hasta ahora se haya podido dar con su paradero. Viste sombrero y chaleco color

castaño, pantalón alistado de azul y alpargatas, singularizándose además por una cicatriz que tiene junto á la nariz.

Se encarga la detención de dicho sujeto.

El alcalde de Mahón ha puesto en conocimiento de la autoridad civil de la provincia, la noticia del robo de varias cajas de dinamita, cartuchos y otros objetos que hallábanse depositados en una casa situada en las afueras de aquella ciudad.

Con objeto de solemnizar los días de su Santo, el Excmo. é Ilmo. señor Obispo ha repartido cuantiosas limosnas entre los conventos de Religiosas de esta Isla y familias necesitadas.

También las ha repartido entre los presos de la Cárcel.

Ayer jueves por vía de Alcudia llegó á Mahón el Jefe de los liberales D. Pascual Ribot.

Su viaje está relacionado con las dificultades en que tropieza en Menorca la candidatura liberal para Diputados provinciales en las próximas elecciones de Septiembre.

Quienes sufran del estómago, hígado ó bazo, beban **VICHY CATALAN** y sanarán.

Unánime opinión Médica.

(Desconfiar de las imitaciones.)

Barcelona 16 abril 1886.

Habiendo ensayado en distintos casos «de raquitismo, escrofulismo, y decaimiento general la Emulsión Scott» de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, he obtenido ventajosos resultados, no solo por su «acción tónica reconstituyente,» sino también por la facilidad con que los enfermos la toleran, como asimismo por su fácil digestión.

D. Juan Bassols.

En el «Boletín Oficial» de la provincia, número 4299, se publica:

Precios de artículos de consumos. Aviso de haberse recibido en el Gobierno civil el título de licenciado en derecho expedido á favor de D. Miguel Aguiló Gisbert.

Venta de un carro, un caballo y las guarniciones de éste apresados con tabaco de contrabando por fuerzas de Carabineros en las inmediaciones de Pont de Inca.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por la Junta Municipal de Son Servera.

Anuncio de exámenes de aspirantes á procuradores.

Aviso judicial á los síndicos de la quiebra de D. Miguel Oliver y Moll, interesados en un expediente de posesorio sobre dos fincas situadas en el arrabal de Sta. Catalina.

Venta de un caballo de la Guardia civil.

Cuenta de caja del municipio de Espórlas.

Convocatoria de junta de accionistas de la Compañía de Navegación para el 26 de los corrientes.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

En la sección de la «Gaceta» se inserta una lista de militares de Ultramar que han de percibir alcances.

Servicio telegráfico particular

Madrid 16-11 m.

En Buenos Aires el precio del oro estaba ayer á 361.

El pueblo de Herencia (Ciudad Real) con motivo del último ciclón presenta el aspecto de una ciudad bombardeada.

D. José Sagasta ha experimentado una lijera mejoría en la enfermedad que padece; sin embargo continúa el peligro.

El Japon prepara nuevo combate con la China.

Insístese en que hay disgusto entre Moret y Lopez Dominguez y que esto dará lugar á una crisis parcial.

Madrid 16-12'30 t.

El doctor Jimeno recorre las inspecciones sanitarias establecidas en la frontera francesa.

Sigue hablándose de crisis.

En todos los puertos de la frontera francesa se procede con todo rigor en las medidas sanitarias, con los viajeros, equipajes, mercancías y buques.

Las autoridades de Lisboa han dado una batida á las casas de juego de dicha capital, deteniendo á gran número de jugadores.

Madrid 16-8'20 n.

Ha causado excelente efecto el oficio del General Bermudez Reina Comandante del Primer cuerpo de ejército en el cual pide al Juzgado ordinario le entregue lo actuado en el llamado proceso del juego, por corresponder el asunto á los tribunales ordinarios con arreglo al Código de Justicia militar.

Eusebio García será procesado y juzgado militarmente por haber hecho resistencia en la calle de Teatun al Guardia civil Arias.

Madrid 16-9 n.

El Sr. Capdepón ha conferenciado breves instantes al ir á visitar á José Sagasta con el Presidente del Consejo de ministros.

El Sr. Capdepón que no oculta su disgusto con algunos de sus compañeros de gabinete, lo cual cree que precipitará la crisis parcial que por todos los medios cree debe evitar el Sr. Sagasta.

El ministro de Gracia y Justicia que saldrá en breve para Tortosa para asistir á la consagración del Obispo su paisano, se ha mostrado con los periodistas que le han interrogado respecto á su aptitud política sumamente reservado.

Todas las grandes potencias refuerzan sus divisiones navales del extremo Oriente.

La Francia sigue de cerca las eventualidades de la lucha Chino-Japonesa.

ULTIMAS COTIZACIONES

Valores locales		DINERO
Crédito Balear . . .		93'00
Cambio Mallorca . . .		50'50
La Isleta Marítima . . .		51'50
Ferro-Carriles de Mallorca . . .		58'00
Alumbrado por Gas La General Mallorquina . . .		74'00
Salinas de Ibiza . . .		000'00
Fomento Agrícola . . .		63'50
Banco de Sóller . . .		40'00
4 p ^o int. perpetuo . . .		69'60
4 p ^o exterior . . .		80'20
Billetes de Cuba . . .		111'37
Ferro-carriles del Norte . . .		00'00
Francia . . .		00'00
Banco Hispano Colonial . . .		00'00
Cambio París . . .		63'00
Madrid . . .		69'90
Valores públicos.		
Interior Contado . . .		69'97
Fin mes . . .		00'00
Próximo . . .		00'00
Exterior . . .		90'90
Madrid Acciones Banco España . . .		
paña . . .		384'50
Cambio París . . .		63'00
Londres . . .		00'06
Francos . . .		00'00
Amortizable . . .		00'00

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Isla Marítima

Nuevo itinerario de correos entre Palma y el continente para el corriente año de 1894.

Salidas de Palma

Todos los martes y viernes para Barcelona a las 5 de la tarde.

Los jueves y días 2, 16 y 30 Agosto, 13 y 27 Septiembre, 11 y 25 Octubre, 8 y 22 Noviembre, 6 y 20 Diciembre, para Valencia con escala en Ibiza, a las 8 de la mañana.

Los jueves y días 9 y 23 Agosto, 6 y 20 Septiembre, 4 y 18 Octubre, 1, 15 y 29 Noviembre, 13 y 27 Diciembre, para Alicante con escala en Ibiza a las 8 de la mañana.

Salidas de Barcelona para Palma

Todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde.

Salidas de Valencia para Palma con escala en Ibiza

Los sábados y días 4 y 18 Agosto, 1, 15 y 29 Septiembre, 13 y 27 Octubre, 10 y 24 Noviembre, 8 y 22 Diciembre, a las 1 de la tarde.

Salidas de Alicante para Palma con escala en Ibiza

Los sábados y días 11 y 25 Agosto, 8 y 22 Septiembre, 6 y 20 Octubre, 3 y 17 Noviembre, 1, 15 y 29 Diciembre, a las 11 de la mañana.

Salidas de Ibiza para Palma

Todos los sábados por la noche.

Salidas de Ibiza para Alicante ó Valencia

Todos los jueves por la tarde alternando entre los dos puntos.

Alquileres

Se alquila una tienda de mucha capacidad con entresuelo, agua de fuente a grifo, en la calle del mar, núm. 20.

Un segundo piso, en la calle de la Boteria, núm. 11. Darán razón en el principal.

En Palma, Molinar

de Levante, se desean vender unos muebles de molino de viento en buen estado. Su dueño, Francisco Rullán, Concepción, 57, Sitjar.

Se desea vender una

foca en el término de Establiments denominada (Can Baqué) que tiene tres casas y una cuarterada y media y 25 «destrés».] Darán razón en esta imprenta.

VENTA

Se vende un carrito de recreo bien arreglado. En esta imprenta darán razón de su dueño.

Se necesita una nodriza para criar en su casa. Darán razón Plaza Rastrillo 9, 5.

PARA CUALQUIERA clase de industria.

Se desea vender el edificio que fué fábrica de hielo, Plaza del Temple n.º 8, con máquina de vapor, ó sin ella. Tiene abundantísima agua de pozo y fuente.

A unos cuatro kilómetros del camino viejo de Buñola, término de Palma, se desea vender una casa botica con primer piso, y un huerto cercado de pared, árboles frutales y agua suficiente para regar. Darán razón en la Escuela pública de la Indiotería.

PASTILLAS PARA LA TOS

DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELE

Venta en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela y en casa del autor. Dr. Klein Escudillers 82 Barcelona.

HOTEL INTERNACIONAL

DE GIRATO Y SOLÉ

Ràmbra, Llano de la Boquería, 1 y 3, Barcelona

TELÉFONO NUM. 4.700

Las importantes reformas introducidas en este gran establecimiento, situado en el punto más céntrico de la ciudad, próximo a los principales teatros y despachos centrales de los ferrocarriles, le colocan a la altura de los primeros de España y del extranjero. Elegantes y confortables habitaciones, decoradas con el mejor gusto. Servicio esmerado.

Mesa redonda y departamentos particulares para familias. Cocina francesa y española.—Servicio particular y restaurant a la carta.

PRECIOS, DESDE 5 PESETAS POR DÍA

EL MODUS VIVENDI

La primera casa para niños en trajes de 2 a 16 años.

Cármén, 3. Entresuelo Tetuan, 23. Esquina a la de Tetuan. Entrada al entresuelo. Precio fijo.

Esta casa recibe todas las temporadas modelos de Londres, París y Viena.

VICHY CATALÁN

LAS AGUAS MINERALES NATURALES

Declaradas de utilidad pública por Real Orden de 5 de Marzo de 1883

Sustituyen con ventaja a sus similares extranjeras

CURAN: FEBRIL, TUBERCULOSIS, ANEMIA, etc.

Las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñón, etc., etc.

SUPERAN A TODAS DE UNA MANERA EVIDENTE

Combatiendo las dispepsias, acedías y reumáticas, padecimientos intestinales, etc.

acidez, estorvos de la matriz, cólicos biliares, diabates, hidropesías, etc., etc.

EMINENCIAS MEDICINAS LO ASESIGUAN

Pide el VICHY CATALÁN en todas las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales

Para recibir estas aguas directamente de los manantiales, CEBRIAN Y C.ª BARCELONA.



Se alquila amueblada una espaciosa casa de recreo, situada a medio kilómetro de la estación del Tranvía, camino de Génova. Informarán, Zagrana 9.

Se alquilan unos espaciosos almacenes con agua en abundancia situados en el ensanche de Sta. Catalina, camino Ronda de Poniente. Informarán calle de Salas núm. 9.

HIELO

En la calle de Buenaire n.º 3 y 5 locales que ocupan los Talleres de construcción de máquinas de Can Maneu propios de D. Juan Oliver y Castañer, queda establecida una fabricación en gran escala del expreado artículo, cuya fabricación es la que en años anteriores funcionaba en la Plaza del Temple pudiendo los consumidores obtenerlo de primera calidad y a precios sumamente económicos, tanto, que su dueño funda principalmente el éxito del negocio en el aumento de consumo que ha de surgir poniéndolo al cómodo alcance de las familias más modestas.

Para comodidad de los consumidores tiene establecidos los depósitos siguientes:

- Plaza de Abastos: Colmado la Providencia de D. Benito Pomar.
- Plaza del Temple: a Can Nadal.
- Ràmbra: esquina Olmos.
- Muelle:
- Terrero: Estanco.
- Sindicato: fábrica de gaseosas «La Deliciosa».
- Vallori: núm. 15. Gabriel Gil.
- Plaza de Santa Eulalia: Horchatería.
- Arrabal: Plaza Navegación, café.

En cuyos puestos se vende a precios de fábrica.

En la Calle de Pelaires número 405 entresuelo hay una casa en buenas condiciones que desean tener los huéspedes.

Se alquila

Una casa botiga calle de los Olmos, número 407, de gran capacidad, apropiada por algún establecimiento ó industria, con corral y dependencias, cineo cuartos dormitorios, terrado y agua en abundancia. Informaran, Olmos, núm. 33.

LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS

DE PINILLOS SAENZ Y C.ª

Saldrá a principios de Septiembre el magnífico y grandioso vapor de acero de 5500 toneladas clasificado 100 A I x del Lloyd



Pío IX

Para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, y Habana con escala en Canarias.

Admite carga a fletes y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes, dirigirse a sus consignatarios Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20.

Vapores Trasatlánticos

DE HIJOS DE J. JOVER SERRA

El magnífico y veloz vapor



J. JOVER SERRA

Saldrá del puerto de Barcelona el día 30 de Agosto para la HABANA, MATANZAS, SANTIAGO DE OUBA (condicional) y CIENFUEGOS.

Admite carga y pasaje para los puntos indicados.

Informarán en Palma, oficinas de la Isla Marítima, Palacio 26.

Palma 9 Agosto 1894.

Se alquila el primer y

tercer piso de la calle de Siete Esquinas, núm. 8. Su dueño vive calle de Tamorer, número 10.

Taller de Hormas

Hormas de todas clases y medidas, especialidad en hormas para pies delicados de los callos y contrahechos.

Dando aviso se toman las medidas a domicilio.

Conquistador n.º 22 tienda. Palma de Mallorca.

PIANOS EN ALQUILER

Desde ptas. 6 a 15 por un mes

CASA PERELLO

Union núm. 19. Palma.

Seccion Comercial

Movimiento de buques

Día 16

FONDEADOS

De Mahon v. Ciudad de Mahon c. don Bernardo Seguí 19 trip. ton. 540 efectos y balija p. s. 38 m Mahon.

DESPACHADOS

Para Valencia laud Blanca p. Miguel Ballester 6 trip. ton. 11, con lastre m. Palma.

Cultos Sagrados

Hoy viernes.—En Santa Cruz empiezan las Cuarenta Horas; exposición a las nueve; acto seguido horas y misa mayor. Por la tarde los actos de coro y por la noche continuación de la novena de Santa Elena y la reserva.

Corte de Maria.—En el Socorro, a la Virgen de los Desamparados.

Movimiento local

Defunciones

- José Oliver Bernat, casado, 68 años. Plaza Atarszanas apoplejía.
- Catalina Bosch Rubí, casada, 65 años. Son Sordina irrosis.
- Juana María Ramonell Tocho, casada, 56 años. Bala Roja afección cerebral.
- Catalina Salas Martorell, soltera, 25 años. Pelaires tuberculosis.
- Juana María Corró Serra, casada, 32 años. Pla de San Jordi fiebre palúdica. Esta última enterrada en el cementerio del Pla de San Jordi.

Palma.-Imp. de Bartolomé Rotger